

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

Lea las bases para la emulación en San José en

la página 4ª

APARTADOS 1386 - 758

Sábado 16 de Noviembre de 1946.

Lea el Pulso del Mundo en la página 3ª, columna 8ª.

Sábado 16 de Noviembre de 1946.



QUE SE CASTIGUE SIN CONTEMPLACIONES A LOS AUTORES DEL CRIMINAL ATENTADO CONTRA MANUEL MORA: ES EL GRITO DEL PUEBLO DE COSTA RICA

EDITORIAL

Quiénes son los ASESINOS?

El atentado de que fué víctima el hogar de nuestro Secretario General—compañero Manuel Mora— ha sido condenado sin vacilaciones por el verdadero pueblo de Costa Rica. De todas las capas sociales, de todos los sectores políticos, han salido voces honradas de protesta. Pero como era natural esperar, la reacción más vigorosa ha sido la de la clase trabajadora, cuyo instinto certero lo permitió comprender, desde el primer momento, que el atentado no tenía un simple sentido de venganza personal sino un sentido profundo y tenebroso de lucha social.

¿Qué malhechor puso la bomba debajo de la casa del compañero Mora? Este punto no está todavía completamente esclarecido. Sin embargo, descúbrase o no se descubra el instrumento humano para nosotros el asunto es más claro que el agua; y en nuestro concepto, lo más importante no es precisar la mano que puso la bomba sino descubrir los intereses y fuerzas sociales que empujaron esa mano.

Comencemos por observar la forma cómo reaccionaron los órganos de prensa al servicio de la llamada oposición.

“La Hora”, en su primera información, sugirió la posibilidad de que la bomba hubiera sido puesta por el propio compañero Mora.

“Diario de Costa Rica”, al día siguiente, destacó unas declaraciones del doctor Valverde—hermano de Fernando Valverde en el que ese médico hablaba del “supuesto atentado”.

“La Prensa Libre” ensayó otro procedimiento: dijo que causaba extrañeza el hecho de que el atentado se hubiera producido a pesar de que la casa de Manuel Mora estaba cuidada, de manera permanente, por un policía.

“La Nación”, sugirió primero la misma tesis. Luego, en un editorial, trató de justificar el crimen atribuyéndolo a una reacción contra la violencia y los desmanes de los comunistas. En este mismo sentido se pronunció luego el “Diario” en la columna “todo al vuelo” y el grupillo de niños bien que ha dado en llamarse “Partido Social-demócrata”.

Como se ve, la prensa que acostumbra publicar editoriales y más editoriales cuando un trabajador se da de trompadas con algún joven agostorado, de esta vez guardó silencio; y cuando rompió ese silencio fué para buscar la forma de justificar o disimular el crimen. Pero hay algo más grave todavía: ahora que se están realizando investigaciones para descubrir al individuo o individuos que sirvieron de instrumento a las fuerzas enemigas del movimiento social costarricense, la actitud de esa misma prensa es obstruccionista. En cuanto la policía coge a un sujeto para interrogarlo, vienen las publicaciones amenazantes y venenosas. “Habrá interés en que todo se quede en el misterio”.

¿Es o no cierto, que hasta un ciego puede ver en el fondo de toda esa maniobra propagandística la complicidad de todas esas gentes “honorables y puras” con el asesinato frustrado? ¿Cuesta algo adivinar la cólera reprimida de todas esas gentes por no haber podido terminar con la vida del compañero Manuel Mora?

Ahora bien: el odio contra el compañero Mora es el odio contra nuestro Partido a quien tienen necesidad de personificar en alguien. Es el odio contra nuestro movimiento, que ha sido factor decisivo en la promulgación del Código de Trabajo, en el alza de los salarios, en el encarcelamiento de los especuladores, en la organización de los seguros sociales, en el reparto de la tierra, en la formación del plan de casas baratas, en la defensa de los inquilinos de la rapiña de los caseros y en la inminente promulgación de la ley de impuesto sobre la renta que va a obligar al rico a ayudar al pueblo en la tarea de llevar sobre la espalda las cargas del Estado.

El crimen estaba anunciado y no privadamente, sino de manera pública. El país entero es testigo.

Quiénes son entonces los asesinos? Ya los hemos señalado. Abra la clase trabajadora los ojos.

EL ESTALLIDO DE LA BOMBA EN CASA DEL C. MORA ES EL COMIENZO DE UN SINIESTRO PLAN ORGANIZADO POR LA REACCION NACIONAL E INTERNACIONAL PARA DESCA- BEZAR EL MOVIMIENTO DE TRANSFORMACION SOCIAL QUE SE ESTA OPERANDO EN NUESTRO PAIS

LAS DOS GIGANTESCAS MANIFESTACIONES DEL SABADO 9 PUSIERON DE MANIFIESTO QUE MANUEL MORA VIVE EN EL CORAZON DEL PUEBLO

Como consecuencia de la campaña insidiosa de los periódicos amarillos Diario de Costa Rica, La Hora, La Prensa Libre y La Nación, en la madrugada del sábado 9 de noviembre estallaba una bomba en la casa del compañero Manuel Mora, consecuente luchador por la causa de la liberación nacional y representante genuino de las fuerzas antimperialistas de Costa Rica.

El hecho en sí tiene tres agravantes. Primero: que el atentado fué contra la vida del mejor ciudadano costarricense. Segundo: que se puso en peligro la vida de seres inocentes. Se pudo haber atentado contra la vida del compañero Mora en cualquier parte donde se encontrara solo, menos ahí en su casa de habitación.

Ha sido concertada ya la emulación entre los siete sectores de la Sección de San José de nuestro partido. Las bases de dicha emulación abarcan cuatro frentes de trabajo, a saber: Organización, Finanzas, Propaganda y Juventud.

En el frente de organización los sectores se proponen lo siguiente: recoger rápidamente tres mil adhesiones para nuestro Partido en la provincia, con miras a su inscripción para fines

PASA a la pág. 2ª

SOLUCIONADO EL CONFLICTO EN LA ZONA BANANERA DEL PACIFICO

Regresaron los dirigentes sindicales despedidos a sus respectivos trabajos, se permite al mandador de Finca Tres, se reconoce la personería de los Comités de Finca y se les garantiza absolutamente su libertad de acción

Otros aspectos del importante arreglo efectuado, arreglo que marca el inicio de una nueva etapa en las relaciones entre la Compañía y el Sindicato Bananero del Pacífico

LA POSICION DEL MOVIMIENTO OBRERO LATINOAMERICANO FRENTE AL AFRENTOSO DOMINIO DEL IMPERIALISMO

ES ESE UNO DE LOS PUNTOS DE LA ORDEN DEL DIA DE LA PROXIMA REUNION DEL COMITE EJECUTIVO DE LA CTAL. QUE SE REUNIRA EN COSTA RICA EN EL PROXIMO MES DE DICIEMBRE

Escribe: RODOLFO GUZMAN.

La reunión anual del Comité Central Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de América Latina, que se celebrará en nuestro país en el próximo mes con la asistencia de 17 países

PASA a la pág. 2ª

En el número tras anterior de TRABAJO habíamos informado a nuestros lectores del paro parcial ocurrido en las bananeras de Palmar Sur y del conflicto planteado con motivo de la persecución desatada por algunos jefes y mandadores de la Compañía contra el movimiento sindical y por el despido de varios de los dirigentes de las fincas. Decidimos en la referida información que hasta ese momento se ha

PASA a la pág. 2ª

Costa Rica debe pronunciarse contra la reducción arbitraria de las barreras arancelarias

El día 15 de octubre se inició en la ciudad de Londres la Conferencia de Comercio y Empleo con la asistencia de 17 países

que son: Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Canadá, Australia, Nueva Zelandia, India, África del Sur, Checoslovaquia, Luxemburgo, Bélgica, Holanda, Libano, Brasil, Chile y Cuba y con la ausencia notoria y fundamental de la Unión Soviética, país que se ha abstenido de participar por considerar que la Conferencia tiene por objeto constituir un bloque económico y comercial anti soviético, bajo el control de los Estados Unidos.

Al comienzo no más de las se

(Pasa a la página 3)

EN FRANCIA TRIUNFO EL PARTIDO COMUNISTA

Este triunfo significa que las masas populares francesas repudian la política de regresión sustentada por el imperialismo y la reacción

El gran Partido Comunista de Francia, el Partido de Thorez, de Ducloux y de André Marty, acaba de triunfar sobre todos los partidos de su país, obteniendo alrededor de cinco millones 400 mil votos y eligiendo 170 diputados a la Cámara.

El segundo lugar lo obtuvo el



ESTA NOCHE SERA EL HOMENAJE A LA FRACCION VAGUARDISTA DE LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA

Con motivo de su exitoso trabajo en la construcción del acueducto de Guadalupe

Esta noche, a las siete, se verificará en el Teatro de Guadalupe, el homenaje para la fracción vanguardista de la Municipalidad de Goicoechea, con motivo de su exitosa intervención en la construcción del acueducto

(Pasa a la página 4)

ME PARECE IRRITANTE, POR INJUSTA Y ARBITRARIA, LA INTERVENCION DEL SEÑOR EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS

Dijo el c. Manuel Mora al discutirse el retiro del Congreso del proyecto que creaba un gravamen sobre la harina para crear un fondo de ayuda a los desocupados

El Poder Ejecutivo envió, en días pasados, un proyecto de ley, en el cual se establecía un gravamen de cincuenta céntimos sobre cada bulto de harina que se importa, gravamen que tenía por objeto crear un fondo de ayuda para los trabajadores desocupados.

Cuando estaba tramitándose dicho proyecto, y en forma repentina, gravamen que tenía por

SON LOS TRABAJADORES ORGANIZADOS, QUIENES ESTAN HACIENDO LA UNION DE CENTRO AMERICA

Eso se deduce del grandioso mitin celebrado en el Teatro Latino el 11 de noviembre

La Unión de los pueblos centroamericanos está en marcha no por acuerdos de gobiernos, ni de diplomáticos, sino por la acción organizada de los trabajadores de las cinco repúblicas. Así lo podemos afirmar después del

(Pasa a la página 2)



He aquí la obra de los criminales agentes del imperialismo y de la reacción criolla: La casa del c. Mora, que es la de su anciana madre y sus inocentes sobrinitos, despedazada por la bomba.

PRESENTE TODO EL PARTIDO

en el Teatro de Guadalupe a las siete de la noche HOY SABADO 16 DE NOVIEMBRE ACTO PUBLICO EN HOMENAJE DE SIMPATIA PARA LA FRACCION VANGUARDISTA DE LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA

Un acto de fe revolucionaria para quienes han sabido cumplir con su deber, defendiendo los intereses de su pueblo

SOLUCIONADO

(Viene de la página 1) Se efectuaron varias entrevistas con el Sr. Fallas y el secretario general del sindicato, Sr. Carvajal...

de los comités sindicales de finca, con la orden de que no podían despedir ni actuar contra ninguno de los incluidos en esa nómina...

ENTUSIASMO EN LAS BANANERAS DEL PACIFICO El Sr. Fallas acaba de regresar de Puerto Corcoba, después de realizar una gira de ocho días por las bananeras de Palmar Sur...

la creación del Sindicato entre los integrantes de los comités de finca, se inicia una nueva etapa en las relaciones de la Compañía y el Sindicato...

OTROS IMPORTANTES ARREGLOS EFECTUADOS En nombre del sindicato de la Bananera y aprovechando su permanencia en la zona bananera, el Sr. Fallas disolvió con Mr. Block algunos otros problemas...

NOVA ENTREVISTA CON MR. HAMMER

Inmediatamente después de su entrevista con los Sres. Fallas y Carvajal, Mr. Hammer hizo venir a la capital por avión a Mr. Block y a otros altos jefes de la Compañía en Palmar Sur...

EL ARREGLO SE CUMPLE AL PIE DE LA LETRA

Agrega el Sr. Fallas que pudo comprobar, con gran satisfacción, que el arreglo se está cumpliendo al pie de la letra...

DOCE MIL

(Viene de la página 1) electorales; mantener funcionamiento con la mayor regularidad posible...

ME PARECE IRRITANTE...

Violación al Tratado? Pero este asunto tiene todavía mayor trascendencia. Se me ha dicho, que el Embajador de los Estados Unidos en nuestro país es quien ha intervenido para que el Poder Ejecutivo retire esta ley...

TRABAJO

Organo Central del Partido Vanguardia Popular Teléfonos 5561 - 1853 - 4579 SAN JOSE, C. R., SABADO 16 DE NOVIEMBRE DE 1946.

LA POSICION DEL MOVIMIENTO OBRERO

Sólo se ha negado a afiliarse a ella la Federación Americana del Trabajo, de los Estados Unidos, dirigida por elementos conservadores, enriquecidos a la sombra del movimiento obrero...

COMIENZA LA EMULACION EN SAN JOSE

Lunes 18 de Noviembre, a las 7 de la noche En el Salón Central del Partido. GRAN MITIN PARA COMENZAR LA EMULACION Hablará el Sr. Diputado MANUEL MORA VALVERDE

COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1946-1947 SAN JOSE

REMAPES DE PATENTES EXTRAORDINARIAS DE LICORES Y PUESTOS PARA DIVERSIONES El próximo Domingo 17 de Noviembre, a las nueve horas de la mañana, en la puerta principal del EDIFICIO MUNICIPAL...

"ZAPATERIA JALISCO" CARMELO LOAISIGA C. Calle del Pacifico 300 varas al Norte de la Estación. Club de Calzado en constante formación Material y mano de obra de primera San José, C. R.

COMIENZA LA EMULACION EN SAN JOSE Lunes 18 de Noviembre, a las 7 de la noche En el Salón Central del Partido.

GRAN MITIN PARA COMENZAR LA EMULACION Hablará el Sr. Diputado MANUEL MORA VALVERDE

COMISION DE FESTEJOS POPULARES 1946-1947 SAN JOSE REMAPES DE PATENTES EXTRAORDINARIAS DE LICORES Y PUESTOS PARA DIVERSIONES

El próximo Domingo 17 de Noviembre, a las nueve horas de la mañana, en la puerta principal del EDIFICIO MUNICIPAL, la Comisión procederá a rematar, separadamente, cada una de las PATENTES EXTRAORDINARIAS...

IMPORTANTE: 1º—El remate a que este aviso se contrae quedará sujeto a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. 2º—El pago del valor de cada adjudicación se hará en dinero efectivo...

LA COMISION. NOVIEMBRE DE 1946.

(Viene de la página 1) electorales; mantener funcionamiento con la mayor regularidad posible...

En el frente de finanzas los sectores se proponen lo siguiente: recoger, conjuntamente con los dirigentes del Partido, doce mil colones en una campaña económica encaminada a financiar la compra de un carro de propaganda...

En el frente de la juventud los sectores se proponen lo siguiente: recoger ochocientos suscripciones para el periódico TRINCHERA; afiliar y acreditar con sus respectivos carnets un mínimo de trescientos jóvenes...

El plan de emulación concierne de abarcar tres meses, a partir del día 20 del corriente. Cada mes habrá un chequeo del trabajo realizado y se declarará el vencedor respectivo.

EN ITALIA TRIUNFO... (Viene de la página 1) lugar, demuestra en la práctica la bondad de la tesis que han venido sustentando los partidos comunistas en Europa...

emulación: grupo A) constituido por los sectores 1, 3 y 5; y grupo B) constituido por los sectores 2, 4, 6, y 7. Lea los detalles en otra página de este número.

Por último, como cuestión importante, la reunión de la CTAL en Costa Rica analizará los diversos proyectos acerca de las relaciones económicas internacionales mediante una revisión de aranceles que conduzcan a su supresión, para facilitar el desarrollo del comercio internacional...

BASES PARA LA EMULACION ENTRE LOS SECTORES DE VANGUARDIA POPULAR EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE

El Comité Seccional de San José y los Comités de Sector de la misma provincia, acuerdan entablar la presente emulación, con el fin de acelerar el ritmo de trabajo de nuestro Partido, de consolidar su organización y fundamentalmente para aprovechar los meses de fin de año, para financiar la compra de un carro de propaganda, con altoparlantes, que ha de venir a llenar una urgente necesidad de nuestro Partido, capacitándolo mejor para combatir a todos los enemigos de nuestro pueblo.

Bases para la emulación vanguardista en la provincia de San José:

1.—Esta emulación comenzará el 20 de noviembre y terminará el 20 de febrero de 1947, de modo que su duración será de tres meses.

2.—La emulación abarcará los siguientes frentes de trabajo:

- a) Organización
- b) Finanzas
- c) Propaganda
- d) Juventud

3.—Los sábados de cada semana, mientras dure la emulación, habrá en los locales de los comités de sector asambleas de entrega de tareas. Los sectores que carezcan de local, deberán encontrar con tiempo un lugar adecuado en donde celebrar estas asambleas de entrega. Todos los lunes de cada semana, mientras dure la emulación, se verificará en el salón central de San José, asambleas de entrega de tareas de los sectores.

4.—El domingo 22 de diciembre se verificará el primer Chequeo General del trabajo, realizado en todos los frentes, para declarar los vencedores en la primera vuelta, y el lunes 23 de diciembre, en mitin que deberá verificarse en el Salón Central del Partido, se dará a conocer el resultado de este primer chequeo, declarando a los campeones de la primera vuelta.

5.—El miércoles 22 de enero de 1947, se verificará el segundo chequeo de la emulación y el sábado 25 de enero, en un gran acto de masas, se proclamará a los vencedores en la segunda vuelta.

6.—El domingo 23 de febrero se verificará el chequeo final. El lunes 3 de marzo, en un teatro de la capital, se verificará un gran acto de masas para declarar los vencedores en los tres meses de la emulación y para hacer la entrega de los premios.

7.—Al decidir sobre el trabajo realizado se tomará en cuenta, no sólo la cantidad, sino también la calidad del trabajo. Para calificar sobre la calidad del trabajo y para servir de árbitro en los chequeos, se nombra la siguiente comisión: camaradas Luisa González, Octavio Vargas, Efraim Rodríguez, Alvaro Montero, Enrique Conde, y además, asesorará esta comisión, el c. Arnoldo Ferreto, Secretario de Organización del Buró Político.

8.—Los premios que se otorgarán a los vencedores serán los siguientes:

Al sector que gane en el frente de la organización, se le dará un gallardete que dirá "Al sector mejor organizado en 1946".

A los sectores vencedores en el frente de finanzas se les entregarán los siguientes premios:

Grupo A, integrado por los sectores 1-3 y 5, se dará al vencedor un retrato del c. Manuel Mora.

Grupo B, integrado por los sectores 2-4-6 y 7. Se le dará al vencedor un retrato con marco del c. Manuel Mora.

Al sector que gane en el frente de propaganda se le dará como premio un gallardete que dirá: "Al Sector Campeón de Propaganda en 1946".

A sector vencedor en el frente de la Juventud, se le dará como premio: el libro en dos tomos titulado "Cuestiones del Leninismo".

En el frente de organización nos proponemos:

- a) Llevar a las células a los reclutados en la última campaña de reclutamiento.
- b) Reclutar 300 nuevos militantes;
- c) Obtener un regular funcionamiento de las células;
- d) Elevar la asistencia a las reuniones de células;
- e) Organizar 15 nuevas células;
- f) Regularizar las reuniones de los Comités de Sector;
- h) Recoger tres mil afiliaciones (adhesiones), es decir 400 por sector, como mínimo.

NOTA ADICIONAL: Como documentación para probar la efectividad del trabajo realizado, se presentará:

- a) Los recibos de los respectivos carnets entregados por el Srío. de Organización del Comité Seccional.
- b) Las fórmulas de empadronamiento de los nuevos reclutados;
- c) Las actas de las sesiones de las células;
- d) Los registros de asistencia;
- e) Las actas de constitución de nuevas células;
- f) Las actas de las reuniones de los Comités de Sector;
- g) Presentar los registros de asistencia de las reuniones de los CS.
- h) Presentar las fórmulas de adhesión debidamente firmadas.

Frente de Trabajo: Finanzas: Nos proponemos recoger doce mil colones para un camión de propaganda para el Partido.

Participarán en esta emulación: 1º Todos los dirigentes de primera línea con una cuota individual de acuerdo con sus posibilidades. 2º Participarán además todos los Comités de Sector y todas las células. 3º La Juventud Vanguardista.

Aspectos del trabajo:

Primero: Campaña económica. Consigna: Conseguir doce mil colones para comprar un camión de propaganda.



c. Luisa González, bajo cuya dirección se verificará la gran campaña de emulación por la compra de un carro de propaganda.

Tarea para las células: Cada célula debe recoger como cuota mínima una suma igual al número de militantes multiplicada por cinco.

Tarea para los Comités de Sector: Cada Comité debe recoger como cuota mínima una suma igual al número de militantes multiplicado por diez.

Tarea para los miembros del Buró Político, para los diputados, para los municipales y para los miembros del Seccional de San José:

Cuota que tiene que conseguir cada uno:

Célula Dimitrov	3.000
Manuel Mora	1.000
Guillermo Fernández	1.000
Manuel Mosca	1.000
Juventud Vanguardista	1.000
Carmen Lyra	500
Fernando Chaves	500
Enrique Conde	500
Arnoldo Ferreto	300
Luis Carballo	300
Luisa González	300
Arturo Montero	300
Victor Cordero	300
Alfredo Picado	300
Carlos Luis Fallas	300
Jaime Cerdas	300
Rodolfo Guzmán	300
Clemencia Valerín	100

Gonzalo Montero	50
Efraim Rodríguez	50
Humberto González	50
Juan Rafael Campos	50
Octavio Vargas	50

Esta lista de cuotas a conseguir por los dirigentes del Partido se divide en tres grupos:

Grupo A: Abarca las cuotas de ₡ 500 para arriba.

Grupo B: Abarca las cuotas de ₡ 300 para arriba.

Grupo C: abarca las cuotas de ₡ 100 y ₡ 50.

Premio para los dirigentes:

Primer premio: Una biblioteca estante para el dirigente del Grupo A que logre superar en el más alto porcentaje la cuota que se le señaló.

Segundo premio: Un reloj de pulsera para el dirigente del Grupo B que supere en mayor porcentaje su cuota.

Tercer premio: Una pluma de fuente para el dirigente del Grupo C que supere en mayor porcentaje su cuota.

Segundo aspecto de la emulación en el frente de las finanzas:

La cotización en los carnets será otro aspecto del trabajo; al efecto, se tomará en cuenta este dato al finalizar la emulación. Así: El Sector que alcance el mayor porcentaje de cotización en ese aspecto.

Tercer aspecto de la emulación en el frente de las finanzas:

Venta de números de Provisión: Condiciones que se tomarán en cuenta al medir los resultados:

- a) El Sector que venda más números de Provisión en tres meses en proporción al número de militantes.
- b) El Sector que tenga el más alto porcentaje de pago en la cuenta de Provisión.

VALORIZACION DE CADA TAREA PARA DECLARAR LOS VENCEDORES

Para el efecto de juzgar la labor en el frente de las finanzas se considerará:

Trabajo de primera calidad, el de la campaña económica.

Trabajo de segunda calidad, el de la cotización.

Trabajo de tercera calidad, la venta de números de Provisión.

Para medir la tarea realizada en cada uno de los tres aspectos se adjudicarán los siguientes puntos:

Primer aspecto: campaña económica: al sector que gane, el más alto porcentaje se le adjudicarán Cien puntos.

Segundo aspecto: Al Sector que alcance el más alto porcentaje de la cotización, se le adjudicarán cincuenta puntos.

Tercer aspecto: Este aspecto por tener dos incisos, se le adjudicarán veinticinco puntos al Sector que gane en el más alto porcentaje de venta de números de Provisión y veinticinco puntos al Sector que tenga el más alto porcentaje

de pago de la cuenta de Provisión.

En el Frente de Propaganda nos proponemos:

- a) Celebración de mitines relámpagos;
- b) Celebración de actos de masas;
- c) Publicación de manifiestos y volantes;
- d) Asambleas de información del trabajo municipal;
- e) Circulación y cobro del folleto "Principios de Organización del Partido Vanguardista Popular", escrito por el c. Ferreto.
- f) Apertura de nuevos locales;
- g) Arreglo de locales;
- h) Colocación de mantas y carteles;

Como comprobantes para demostrar la efectividad del trabajo de Propaganda, en los diferentes aspectos, se presentarán:

- a) Firmas de los oradores que intervengan en los mitines relámpagos;
- b) Fotografías de los actos celebrados;
- c) Muestras de cada propaganda impresa y recibos de la casa editora que revele el número de ejemplares impresos;
- d) Constancias firmadas por los Regidores, certificando la realización de esos actos;
- e) El número del Srío. de Organización del Comité Seccional sobre el número de ejemplares circulados y las cantidades pagadas;
- f) No necesita comprobantes;
- g) Que no se una con una que se nombrará al efecto;
- h) Cuadro de control del Srío. de Propaganda del Comité Seccional.

NOTA: Las actividades de propaganda deben dar un énfasis especial a la campaña económica de los ₡ 12.000 (doce mil colones).

En el frente Juvenil nos proponemos:

- a) Reclutar trescientos afiliados en la provincia.
- b) Acreditar con sus respectivos carnets a estos trescientos afiliados.
- c) Organizar Comités de Sector juveniles paralelos a los comités del Partido.
- d) Recoger, con pago adelantado, ochocientas suscripciones para "Trinchera".
- e) Cumplir la tarea de finanzas consignada en el plan general de la Sección.

Como documentación comprobatoria de la efectividad de estas tareas se deberá presentar a los chequeos:

- a) Las fórmulas de solicitud de ingreso debidamente llenas y firmadas
- b) Los recibos extendidos por el c. Responsable de Finanzas del Comité Nacional de la Juventud, o en su defecto, por el Presidente de dicho organismo.
- c) Las actas constitutivas de los respectivos comités de Sector Juveniles.
- d) Las fórmulas de suscripciones debidamente llenas y firmadas y los recibos que acreditan que el valor de las suscripciones fué cancelado por adelantado.
- e) El recibo del Responsable de Finanzas del Comité Nacional de Juventud.

QUE SE CASTIGUE...

(Viene de la página 1)

desocupación. Además señores del Partido en el Poder, Republicano Nacional, Partido aliado nuestro, un voto de solidaridad de la Cámara de Diputados con el compañero Mora y castigo ejemplar para los responsables del cobarde atentado, los pocos diputados de la oposición que asisten al Congreso, los más responsables, razonaron su voto afirmativo a esta proposición del Partido Republicano Nacional.

Hemos de decir que temprano de la mañana toda la capital se indignó al conocer la noticia del

atentado y que los trabajadores desfilaron hacia el lugar del suceso en cada vez mayor número. A las 11 de la mañana se improvisó una manifestación de trabajadores que recorrió las calles de la capital demostrando su repudio a los instigadores del atentado. La manifestación se detuvo en la casa del querido dirigente de la clase trabajadora, compañero Manuel Mora, en donde hicieron uso de la palabra Arnoldo Ferreto y Luisa González. Ferreto explicó las causas del atentado, pidió sanción ejemplar para los hecheces y los instigadores y dijo que "con-

fiamos en que los tribunales de justicia y los organismos de seguridad sabrán cumplir con su deber. El atentado no puede quedar sin castigo y si las autoridades no son capaces de sancionar, nuestro Partido tiene que tomar las medidas del caso". Cuando el compañero Manuel Mora apareció en la tribuna popular, el corazón de todos los presentes latió de entusiasmo. Los aplausos duraron varios minutos y el discurso mesurado, sereno, pero enérgico, que salió de sus labios, demostró una vez más su gran capacidad y su profundo patriotismo y el por qué del a-

tentado cobarde. Pero la jornada no terminó en ese momento. Se anunció una manifestación más poderosa y mejor ordenada para las ocho de la noche. El lugar de reunión, el Parque Central, se vio repleto de gente que quería ayudar a hacer entender al enemigo que nuestro Partido es el partido del pueblo y que bajo sus banderas gloriosas militan miles y miles de hombres con conciencia revolucionaria y con decidido empeño en defender la vida de su máximo dirigente. La manifestación tomó el run-

bo hacia la casa presidencial, frente a la cual se levantó la tribuna popular. Hizo uso de la palabra en primer lugar el compañero Rodolfo Guzmán, Srío. General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, quien franca y lealmente demandó del gobierno mayor energía en el castigo de los culpables y señaló la intervención que en los asuntos nacionales está haciendo el imperialismo yanqui, que es aliado indirecto de las fuerzas cavernarias instigadoras del atentado. El c. Luis Carballo, en nombre del Buró Político del Partido Van-

guardia Popular, señaló las causas directas por las cuales se había atentado contra la vida del compañero Mora. Que precisamente había sucedido eso en los momentos en que denunciábamos la forma unilateral y francamente imperialista en que los Estados Unidos comercian con Costa Rica en virtud de un tratado anticrónico e injusto. Que precisamente había sucedido eso en los momentos en que pretendíamos establecer el impuesto sobre la renta con el objeto de que los ricos tributen como ricos y que los pobres tributen como pobres. Y que, en fin, esa bomba puesta en la casa del compañero Mora era la natural consecuencia del fracaso de la campaña de la oposición y que demostraba la fuerza moral de los argumentos.

Habló luego el señor Presidente de la República quien dijo frases de elogio para el c. Manuel Mora y prometió llevar el asunto ante los tribunales de justicia y poner su propio interés para castigar a quienes no habían tenido escrúpulos para atentar no sólo contra la vida de un ciudadano ejemplar sino contra las de una santa madre y unos sobrinos inocentes. La señora Corina Rodríguez, una buena amiga del pueblo, también pronunció un vibrante discurso señalando que como amiga íntima del señor Presidente de la República le pedía que castigara a aquellos que habían conspirado contra la paz de este amado pueblo. Subió por último a la tribuna del pueblo su líder, Manuel Mora, quien fué vitoreado por espa-

"Se equivocan—dijo Mora— aquellos que creen que eliminándome terminan con mi Partido. Vanguardia Popular es un Partido organizado, consciente, doctrinario. El pueblo forja y moldea a sus propios líderes. Cuando uno cae, el pueblo tiene la arcilla para forjar y moldear 50 sucesores". Así terminó una jornada más de lucha. Las dos manifestaciones verificadas demuestran que Vanguardia Popular se puede movilizar como un gran Partido de la clase trabajadora y que el pueblo tiene ya un Estado Mayor que vigila y defiende sus intereses de clase.

LEA TRABAJO

---ESTA NOCHE---

- 1.—Himno de Costa Rica, cantado por el Coro del Partido.
- 2.—Himno de Vanguardia Popular cantado por el mismo coro.
- 3.—Informe del sector N° 4, sobre la construcción de la cacería.
- 4.—"Brazo a Brazo", canción por el coro.
- 5.—Discurso del c. Arnoldo Ferreto sobre el trabajo municipal de Vanguardia Popular.
- 6.—Entrega de premios para los vencedores en la reciente campaña de reclutamiento.
- 7.—Música. "Nuevos Fulgores", cantado por el Coro del Partido.
- 8.—Discurso del c. Diputado Manuel Mora V.

El comité seccional ha girado instrucciones a todos los sectores de San José, con el fin de que hagan una amplia movilización de militantes y simpatizantes, ya que tan meritoria labor debe ser conocida por todo el Partido y porque es necesario que todo el Partido rinda homenaje a esos camaradas que han sabido interpretar con fidelidad el verdadero ideario de Vanguardia Popular, que es el de procurar el bienestar del pueblo. TRABAJO se complace en presentar un cordial y atento saludo a la fracción vanguardista de la Municipalidad de Golcechea, que está integrada por los compañeros Ing. Enrique Góngora, Anibal González, José Bejarano, Rafael Trigueros, Martín Castillo, Fidel Arias y Neftalí Rodríguez.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER QUE SU FARMACIA TIENE UN

SERVICIO NOCTURNO,

PARA EL DESPACHO DE RECETAS A SUS ASEGURADOS